



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Wendy Jocelin Jiménez

1er Parcial

Materia: Bioética Y Profesionalismo

Nombre del profesor: LNU. Andrea Solis Meza

Licenciatura en nutrición

5to Cuatrimestre

Ética proviene del griego *ethos* que significa estancia o lugar donde se habita. Aristóteles lo definió como manera de ser o carácter y *bios* de vida. Por tal efecto la palabra bioética puede definirse como ética de la vida. Pero no basta solo con definir el término para comprender completamente los sucesos bioéticos, es necesario ahondar sutilmente en las bases de la ética.

La bioética es una disciplina fundamental que emerge en el cruce de la ciencia, la filosofía y la moral, enfocándose en la reflexión sobre las cuestiones éticas que surgen en la vida y la salud. En un mundo donde los avances científicos y tecnológicos avanzan a un ritmo acelerado, la bioética se presenta como una herramienta esencial para garantizar que dichas innovaciones se desarrollen con respeto por la dignidad humana, la justicia y los derechos fundamentales.

El término "bioética" fue acuñado por el oncólogo Van Rensselaer Potter en 1970, quien la definió como la "ciencia de la supervivencia", destacando la necesidad de una reflexión ética frente a los retos del progreso biotecnológico. Sus antecedentes se remontan a los debates filosóficos y morales de la medicina antigua, donde ya se discutían aspectos como la autonomía del paciente y el principio de no maleficencia. La bioética contemporánea aborda problemas complejos como el aborto, la eutanasia, la clonación y la justicia en el acceso a los recursos sanitarios.

El origen formal de la bioética se ubica en la segunda mitad del siglo XX, impulsado por acontecimientos históricos como los juicios de Núremberg, donde se evidenciaron graves violaciones éticas en la investigación médica durante la Segunda Guerra Mundial. Estos hechos llevaron a la redacción del Código de Núremberg y, posteriormente, a la Declaración de Helsinki, documentos clave en la regulación de la investigación biomédica. Además, el desarrollo de tecnologías como los trasplantes de órganos y los avances en genética generaron nuevos dilemas éticos que demandaron una disciplina específica para abordarlos.

La bioética se distingue por su carácter interdisciplinario, integrando conocimientos de la medicina, la biología, el derecho, la filosofía y las ciencias sociales. Su objetivo principal es proporcionar un marco ético que guíe las decisiones relacionadas con

la vida y la salud, garantizando que estas respeten los valores humanos fundamentales.

En su función como ética práctica, la bioética no solo teoriza sobre principios morales, sino que también busca aplicarlos en situaciones concretas. Este enfoque permite abordar dilemas éticos específicos con soluciones adaptadas al contexto social, cultural y científico en el que se presentan.

La bioética se fundamenta en cuatro principios básicos:

- **Autonomía:** Respetar la capacidad de los individuos para tomar decisiones sobre su propia vida y cuerpo.
- **No maleficencia:** Evitar causar daño de manera intencional.
- **Beneficencia:** Promover el bienestar de las personas y minimizar los riesgos.
- **Justicia:** Asegurar una distribución equitativa de los recursos y el acceso a los beneficios de los avances científicos.

Estos principios sirven como guía para la toma de decisiones éticas en diversas áreas de la salud y la investigación.

La deontología es una rama de la ética que establece los deberes y obligaciones de una profesión. En el ámbito de la salud, se relaciona estrechamente con la bioética al proporcionar normas y códigos de conducta que regulan la práctica profesional. Por ejemplo, el Juramento Hipocrático y los códigos deontológicos actuales promueven principios éticos que coinciden con los fundamentos de la bioética.

La deontología destaca la importancia de actuar según los deberes morales inherentes a una profesión. En el campo de la salud, implica la responsabilidad de los profesionales de actuar en el mejor interés de los pacientes, respetando su dignidad, autonomía y derechos, lo que complementa y refuerza los principios de la bioética.

La bioética representa una herramienta esencial para abordar los dilemas éticos que surgen en un mundo en constante cambio científico y tecnológico. Sus principios, complementados por la deontología, garantizan que las decisiones en salud y ciencia se tomen con un profundo respeto por la vida y los derechos humanos. Como ética práctica, la bioética no solo aporta reflexión, sino también soluciones concretas para enfrentar los retos éticos del presente y el futuro.

Universidad del sureste.2024.Antología de *Bioetica Y Profesionalismo*.pdf

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LNU/c886ac0510925979665e3c75c0b0cce7-LC-LNU506%20BIOETICA%20Y%20PROFESIONALISMO.pdf>